

AL AYUNTAMIENTO PLENO

POR LA CONMEMORACIÓN DEL 170 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE BENIGNO DE VEGA-INCLÁN Y LA VISIBILIZACIÓN DE SU FIGURA COMO PRECURSOR DEL TURISMO CULTURAL EN ESPAÑA

La ciudad de Valladolid ha sido, a lo largo de la historia, cuna y residencia de personalidades que han destacado en los ámbitos de la literatura, el arte, la ciencia, la política y el pensamiento.

Figuras como Benigno de la Vega-Inclán, precursor del turismo cultural en España, persona multifacética que supo ver, a finales del siglo XIX y principios del siglo XX, la riqueza patrimonial de nuestro país, impidiendo su destrucción y promover su conservación y rehabilitación para incorporarlo como atractivo turístico de primer nivel, poniendo además el germen para la creación de la Red de Paradores Nacionales. Institución que, desde entonces, ha sido un baluarte e instrumento eficaz para evitar la pérdida de edificios singulares e históricos, a lo largo y ancho de nuestra península, además de un elemento fundamental de reclamo para un turismo de calidad, que en muchos casos constituye la palanca tractora económica de las localidades donde se ubican.

Sin embargo, la memoria D. Benigno, hijo predilecto de Valladolid y más recientemente, nombrado como tal en la ciudad de Sevilla, permanece, aún, insuficientemente reconocida o visibilizada en el espacio público y en la vida cultural de la ciudad y del ámbito nacional. Conmemorar su legado no solo responde a un deber de justicia histórica, sino que también constituye una oportunidad para fortalecer la identidad colectiva de Valladolid, dinamizar la vida cultural y promover un turismo vinculado nuestro patrimonio material e inmaterial.

Es necesario, por tanto, que las instituciones, tanto locales como las nacionales, impulsen medidas de visibilidad, divulgación y conmemoración, de este vallisoletano ilustre

Dar relevancia pública a D. Benigno de la Vega-Inclán supone, en definitiva, reconocer la contribución de Valladolid a la historia de España, de Europa e Hispanoamérica y situar a la ciudad como referente cultural, turístico y académico.

Por todo ello, los grupos municipales de Partido Popular y VOX , y en su nombre sus portavoces presentan al pleno ordinario de 12 de septiembre, para su consideración la siguiente

MOCIÓN

1. 1. Conmemorar en el año 2028, el 170 aniversario del nacimiento de D. Benigno de Vega-Inclán y visibilizar su figura como personaje ilustre de Valladolid.
2. Instar a la Secretaría de Estado de Turismo, del Ministerio de Industria y Turismo, para que los Premios SICTED, a la Calidad Turística, lleven el nombre de D. Benigno de Vega-Inclán.
3. Fomentar la colaboración institucional con otras ciudades como Sevilla, Granada, Segovia o Toledo e instituciones vinculadas a D. Benigno, como la Casa de Cervantes de Valladolid, Museo del Greco de Toledo, Museo del Romanticismo de Madrid, patronato de la Alhambra de Granada o Paradores del Estado, para reforzar la proyección de Valladolid como ciudad de cultura, patrimonio e historia.

En Valladolid, a 5 de septiembre de 2025.



Blanca Jiménez Cuadrillero
Portavoz del Grupo Municipal Popular

Irene Carvajal Crusat
Portavoz del Grupo Municipal Vox